

◎ 教育目標



よく考え学ぶ子  
思いやりのある子  
元気でよく働く子

# みどりっ子

日光市立大室小学校



学校だより  
No. 13  
H27. 1. 28

今の時期になってしまいましたが、新年、あけましておめでとうございます。今年も本校の教育活動に、どうか御理解と御協力をお願いいたします。

学校では、今、インフルエンザが流行しています。既に御案内のとおり、5年1組が4日間の学級閉鎖をしました。他の学年・学級も油断できません。御家庭におかれましても、うがいと手洗いの励行等、御協力をよろしくをお願いいたします。

## 学校生活 点描

◇ 毎日、廊下ですれ違っていると、立ち止ってきちんと会釈して、しっかりと「おはようございます。」「こんにちわ。」と言っていて、とても気持ちのいい女の子がいました。あいさつは本校の努力点の一つなので、朝礼でみんなに紹介しました。2年生の女の子です。

◇ 風が強かった日の次の朝、「校長先生、赤い三角（パイロンのこと）が倒れていたの直しておきました。」と言いに来てくれた2年生の男の子2名。バーも外れていたの、この子たちと一緒にバーも戻しました。

同じ日の朝、「はだしの広場」の前に大きめの木の枝が落ちていたと、6年生男子2名が報告に来てくれました。外トイレ脇の置き場に持って行ってもらいました。

またまた、同じ日の朝、時計塔の近くにマスクが落ちていました。私が拾う前に、4年生の女の子がスッと拾ってくれました。

この日の朝はとても寒かったけれど、子どもたちのお陰で私の心はポカポカになりました。

◇ 読書に熱心な子ども何人かに、私のお薦めの本を紹介したところ、わざわざ図書館に借りに行って、親子で読んでくださった御家庭があり、「親子で楽しい時間を過ごせました。」と、家庭学習強化週間カードに書いてありました。お薦めの本とは「愛の妖精」（ジョルジュ・サンド作）です。私が小学生のころ読んで、今でも忘れられない物語です。\*足沢良子訳があれば、私が読んだものと同じです。



◇ なわ跳びボードが新しくなりました。休み時間は、特に低・中学年の子どもたちに大人気です。ボードは8組しかないの、子どもたちは「失敗したら交代」というようなルールを自分たちで作り、楽しんでいます。

ボードの後ろで並んで順番を待っている姿がまた、実に微笑ましい。



◇ 低学年の教室に給食の様子を見に行くことがあります。苦手な献立はなかなか手がつかないもの。そんなときには、頑張っって少しでも口にしたり見つけて大げさに褒めてあげることにしています。時には高く持ち上げてあげることもあります。すると、あちらでもこちらでも「校長先生、〇〇が嫌いだったけれど食べられた。」の声が続出します。全員高く持ち上げると、持病の腰痛が…。でも、嬉しい悲鳴です。

◇ 給食が終わって昼休みが始まるまでの少しの間ですが、中央昇降口は昼休み開始のチャイムを待つ子どもたちであふれます。昇降口の鍵は子どもは開けてはいけないことになっているので、外に出られる瞬間を待っているわけです。ずるをして鍵を開けるわけでもなく、先生が時間前に鍵を開けたとしても外には飛び出さず、わいわいがやがやしなながらも時間が来るのを待っています。そして、チャイム。先生が扉を開けると、元気に外に走り出す子どもたちの姿があります。

## 日光市の歌を歌っています

「日光市の歌」って知っていますか？

日光市合併5周年を記念して、平成23年に作成された歌です。日光市は多くの人を訪れる観光地であることから、歌詞を全国から募集し、作曲は、日光市ゆかりのある船村徹氏です。日光市の将来像「四季の彩りに風薫るひかりの郷」を連想させる歌になっています。

本校では、入学式や卒業式を除く始業式や終業式の時に「日光市の歌」を斉唱しています。



子どもたちは元気に歌うのですが、歌詞が心許なく、歌の途中で「※▲□＃\$\*◎…」となってしまう。毎日、給食の時間の始めに「日光市の歌」を放送で流すのですが、なかなか覚えられません。

そこで、各学級に「日光市の歌」の歌詞を拡大したものを貼りました。これからは、この歌詞を見ながら練習して、しっかりと歌えるようにしていきます。\*「日光市の歌」の補作者は喜多條忠氏。かぐや姫、中村雅俊、キャンディーズなどの名曲を数多く書いた方です。

## 校舎裏への車乗り入れ制限

特に放課後ですが、第3みどりっ子児童クラブにお子さんを迎えに来る車が校舎裏に乗り入れ、児童クラブの玄関近くに停めるのを見かけることがあります。児童の安全のためにも、高学年昇降口近くまでの車の乗り入れは御遠慮ください。けがや妊娠等、特別な事情がある場合は学校まで御相談ください。「許可証」を発行します。玄関付近に停車できるのは「許可証」が発行されている車のみです。

なお、第3児童クラブの駐車場は東駐車場が原則ですが、第1や第2児童クラブにおも子さんがある場合に限り、特例としてプール脇の駐車場に止めて歩いて迎えに来てくださっても結構です。

その際は、駐車場の出入りを最徐行していただくとともに、職員の車には十分御注意ください。よろしく願いいたします。\*なお、第1、第2児童クラブのみの送迎、また朝や放課後の送迎の車は、校舎裏への乗り入れは全面禁止になっています。



## 今月のがんばる「みどりっ子」たち

### あいさつ週間(1/19~1/23)



今年度3回目の「あいさつ週間」でした。今回は運営委員会以外にも5年生の希望者が加わって、たくさんのおももたちによるあいさつの呼びかけがありました。あいさつ週間中は、教職員も子どもたちと一緒にあいさつ運動に参加しました。

朝から元気な声が響く学校って、とても気持ちがいいものです。\*あいさつの励行については、保護者の皆様にも御協力をいただいています。ありがとうございます。

## 表彰関係

### □ 第66回書初展

最優秀賞 T. S  
優秀賞 I. K F. S  
M. Y

\*最優秀賞と優秀賞は中央展覧会に出品されます。  
(中央展覧会 2/15~ 2/26 宇都宮文化会館)

金賞 M. R M. K  
F. K N. A  
H. Y  
銀賞 A. S A. Y  
F. R U. T  
銅賞 S. Y M. T  
Y. Y A. R  
F. R S. M  
H. R K. S  
T. R W. S  
H. Y K. I  
S. K Y. K  
W. K K. R  
I. Y

### □ ふるさととちぎ農業・農村児童画コンクール 優良賞 Y. K

□ 第8回日光市理科展覧会  
佳賞 S. S T. Y